

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 m. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 54 minutos, y se pone á las 5 horas y 36 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de san Valentin, presbítero y mártir, en Roma en la vía Flaminia.

El Beato Juan Bautista de la Concepcion, fundador.

Los santos mártires Vidal, Felícula y Zenon, en Roma.

Los santos mártires Baso, Antonio y Protólicio, que fueron ahogados en el mar.

Los santos mártires Cirion, presbítero, Basiano, lector, Agaton, exorcista, y Moises, en Alejandría, los cuales todos juntos fueron quemados, y así volaron al Señor.

San Dionisio y san Ammonio, mártires, fueron degollados tambien por la fe en Alejandría.

San Eleucadio, obispo y confesor, en Ravena.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En la Catedral concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; en seguida se cantará prima y la misa matinal; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor en cuyo ofertorio predicará el M. I. Sr. D. Magin Vidal, canónigo Doctoral. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Montesion, á las siete y media, y al tiempo de una misa, se hará como de costumbre el ejercicio dedicado á S. Alfonso Rodríguez, con música. Por la tarde concluirá el Triduo en desagravio á Dios de las ofensas que se hacen en estos días de Carnaval.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

VENGANZA DE UN FRAILE.

Yendo un religioso lego franciscano á buscar las limosnas acostumbradas, llegó por casualidad á casa de un noble ingles protestante que hacia poco se había establecido en una hermosa quinta extramuros de Niza. Viendo el fraile la puerta abierta, comenzó á llamar con mucha humildad, y no bien el ingles lo hubo visto con su saco al hombro, cuando lleno de ira le mandó salir. El fraile, que apenas entendía algo del frances correcto, no pudo entender palabra del frances corrompido en que le hablaba el protestante, por lo que continuó pidiendo limosna con grande humildad y paciencia. Furibundo entonces el ingles y fuera de sí mismo, comenzó á apalearlo al humilde mendigo tan fuertemente, que el pobre fraile tuvo que volver á su convento, no sin señales bien marcadas de la *buena acogida* que había tenido en casa de un protestante. ¡Tales son las limosnas que encuentran muchas veces los hijos de San Francisco!

Algun tiempo despues de pasada esta escena, tuvo el ingles ocasion de visitar un convento de Franciscanos, situado en aquella comarca, y se dirigió á él para tomar apuntes y vistas. Los frailes le llevaron á la huerta, y le pusieron silla, mesa, etc., señalándole ademas los puntos de vista que los otros artistas habían preferido, y respondiendo cortesmente á todas las preguntas del extranjero.

Luégo que el ingles hubo concluido de hacer sus apuntes, el fraile que le acompañaba le condujo á una pequeña celda, en donde se le ofrecieron algunos refrescos. El ingles los aceptó con mucho gusto; pero cuando lo estaba tomando se llenó de sorpresa al ver que el fraile que se lo servía era el mismo á quien él tan indignamente había tratado en su quinta. Se quería persuadir de que aquella era una mera fantasía suya, pero se encontró tan embarazado, que no pudo menos de preguntarle si él era en verdad aquel á quien tan malamente había apaleado tiempo atras. El fraile respondió que sí.

—Pero, ¿cómo dijo el ingles, me trata usted tan bien, despues que yo le he tratado á usted tan mal? Supongo que V. no me conoce.

—Sí que le conozco muy bien, respondió humildemente el fraile; pero mi religion me manda perdonar las injurias, amar á mis prójimos y volver bien por mal.

Este sublime principio cristiano, anunciado con tanta quietud y modestia, se imprimió profundamente en el corazon del protestante, el cual al momento llamó al Superior, le contó lo que había pasado, y pidió perdon encarecidamente; dió al convento una considerable suma, y mandó que el mismo fraile apaleado fuese á su quinta todos los sábados á pedir limosna, en donde la encontraría abundante:

Pocos meses despues este protestante era ya un celoso católico. ¡Tales son los frutos de la caridad cristiana!

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

El Circulo de San Pedro de la Juventud Católica en Roma.—Peregrinaciones.—Fundacion de una nueva iglesia.—La próxima Enciclica de S. S.—La Exposicion Vaticana.—Progresos del Catolicismo.—La situacion politica italiana.

Acabo en este momento de visitar los nuevos locales del *Circulo San Pedro* de la Juventud Católica en la calle de Argentina, mucho más capaces y hermosos que los ocupados hasta ahora por el Circulo en la calle del Jardin. Al comendador Tolli, Presidente general de la sociedad de la Juventud Católica italiana, que galantemente me ha acompañado en la visita del local, y á otros individuos del Circulo, allí presentes, he dado la poca grata noticia, que con el *Correo Catalan* he recibido hoy, del aplazamiento de la peregrinacion catalana, por dificultades ferroviarias, que no han podido ser resueltas. Han mostrado todos su disgusto, porque las peregrinaciones españolas han despertado y despiertan siempre aquí verdadera simpatía y gran afecto.

Pero, *quod differtur non aufertur*; y esto nos consuela.

El nuevo local del *Circulo San Pedro* será solemnemente inaugurado la noche del sábado próximo, con asistencia de algunos Cardenales y Prelados y distinguidos personajes eclesiásticos y seglares pronunciándose algun discurso y ejecutando escogidas piezas de música, dándose asimismo la cuenta anual de las obras realizadas por el Circulo.

Continúan con regularidad cada domingo las solemnes funciones de las Beatificaciones, en el orden que oportunamente indiqué á ustedes; asiste siempre á ellas gran concurrencia de distinguidos fieles de todos los países, y especialmente peregrinos.

En cuanto á peregrinaciones, fué recibida ayer en audiencia por el Padre Santo la irlandesa compuesta de 300 personas y presidida por monseñor Walsh, Arzobispo de Dublin. Su Santidad dirigió á los peregrinos un breve, pero muy oportuno, discurso en latin.

Anteayer llegó la cuarta peregrinacion de cerca 400 franceses, y será recibida por el Papa probablemente el domingo próximo.

Se espera durante el corriente Febrero una peregrinacion alemana.

Los peregrinos irlandeses, de que antes hablé, asistieron ayer á la majestuosa ceremonia religiosa de la bendicion y colocacion de la primera piedra de la nueva iglesia de los agustinos irlandeses en el novísimo barrio que se está edificando en los *Orti Sallustiani* donde estaba últimamente la Villa Ludovisi-Boncompagni, junto á las Puertas Pia y Salaria.

La nueva iglesia estará dedicada al Apóstol de

Irlanda San Patricio y tendrá junto á sí la nueva Casa ó Convento de aquellos PP. Agustinos. Contribuirán á los gastos de los nuevos edificios, con sus donativos, los católicos irlandeses esparcidos por Europa, América y Austria. La sagrada ceremonia fué celebrada con la mayor solemnidad posible y presidida por el Arzobispo de Dublin, con asistencia de muchos Obispos de Irlanda y de Norte América, algunos Prelados italianos y distinguidos personajes ingleses, americanos é irlandeses, entre quienes se hallaba el Duque de Norfolk. Despues de la sagrada ceremonia pronunció un magnífico discurso de actualidad Mons. Ryan Arzobispo de Filadelfia, que expresamente ha venido de América.

Terminó el acto con una cuestion, que resultó ser muy abundante, entre los circunstantes, para contribuir á los gastos de la nueva iglesia. Algunas señoras dieron 20, 40 y 50 libras esterlinas. Me han dicho que el duque de Norfolk dió un cheque de 100 libras esterlinas.

Se anuncia como próxima una nueva Enciclica de Su Santidad para excitar al Episcopado, el clero y los fieles católicos á que hagan desaparecer completamente la esclavitud en los parajes donde aun existe en parte.

Ya deben saber ustedes que en movimiento en este sentido fué iniciado por el Episcopado americano católico, especialmente en el Brasil, donde, para celebrar el Jubileo de Su Santidad, se ha dado libertad á algunos centenares de esclavos.

La Exposicion Vaticana continúa enriqueciéndose con nuevos donativos. Durante estos días han llegado otras 400 cajas de objetos de diversos países, y aun están anunciadas otras. Por esta razon es allí incesante el trabajo para la colocacion de los donativos.

Los progresos del Catolicismo en el Japon y en la América del Norte son tan rápidos y notables, que la Santa Sede está estudiando en estos momentos la creacion de un tercer Vicariato apostólico en el imperio japonés, donde ahora sólo hay dos: el meridional y el septentrional, y la creacion de nuevas diócesis en Norte América.

De todos los demas sitios de Misiones continúan recibiendo buenas noticias de incrementos, sin casi ninguna persecucion, por el momento siquiera.

La situacion política y parlamentaria se va oscureciendo mucho aquí para el señor Crispi. Sus propósitos de autoritarismo á lo Bismarck han disgustado profundamente á muchísimos, aun de entre sus amigos, en el Parlamento; tanto, que no se atreve á presentar á la discusion los proyectos de ley más importantes, preparados por él, por temor de verlos rechazados.

El tratado de comercio con Francia parece imposible en la actualidad, lo cual causa un enorme descontento por los gravísimos daños que con ello se irrojan ciertamente al comercio, á la industria y á los valores italianos.

En cuanto á las cosas de Africa, nada de nuevo; pero la inaccion de las tropas italianas en Massouah despierta grandes preocupaciones, pues como allí los calores de Marzo hacen imposible toda accion, se prevé que, de continuar así, lo ménos mal que suceda será haber gastado en un año más de 100 millones de pesetas sin provecho y sin haber obtenido satisfaccion alguna por la hecatombe de Dogali, ocurrida precisamente ahora hace un año justo.

—P.
Roma, 2 de Febrero de 1888.

CORREO DE HOY.

MADRID 10 DE FEBRERO.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Marina.—Reales decretos disponiendo que el vicealmirante D. José Polo de Bernabé cese en el cargo de presidente del Consejo de gobierno y administración del fondo de premios á la marina, y nombrando en su reemplazo al Sr. D. José María Beranger; nombrando vicepresidente del Centro Técnico de la armada á D. José Polo de Bernabé; disponiendo que cese en el cargo de ayudante de su majestad, por haberse cumplido el tiempo reglamentaria, el capitán de fragata D. Juan José de la Matta, y nombrando vocal de la comisión del Código penal marítimo al capitán de navío de primera clase don Manuel Pasquín.

— Dice *La Correspondencia*:

«Es cierto que el gobierno está resuelto á que este año, como el pasado, se discutan los presupuestos generales del Estado, aunque se prolongue indefinidamente la legislatura.»

— Ayer se ha dicho que habían surgido dificultades para ultimar el nuevo tratado entre España é Italia.

En los centros oficiales se desmentía este rumor.

— Los primeros proyectos de ley que se discutirán en el Senado, después que se apruebe el relativo al establecimiento del Jurado, serán el de creación de administraciones subalternas y el de dehesas boyales.

— En cuanto termine la discusión del Mensaje en el Congreso, se reunirán las comisiones que entienden en los proyectos de reforma de la ley provincial y la municipal, que fueron reproducidos por el señor Albareda al principio de la legislatura.

— Es ya un hecho que por el ministerio de la Guerra ha sido negado el permiso para instalar en la Exposición Universal de Barcelona los productos de las fábricas nacionales de armas.

No quiere que las armas sean de peor condición que los soldados, y que puedan sufrir deterioros con los cambios de temperatura.

— Ha fallecido en el balneario de Caldas de Montbuy (Huesca), el brigadier D. José Villacampa, hermano del director del movimiento del 19 de Setiembre.

PARTES TELEGRÁFICOS

Londres 10.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

El jefe del partido liberal Gladstone, prosigue su discurso.

Critica el discurso que el ministerio ha puesto en labios de la reina.

Se queja de los obstáculos que los conservadores ponen al derecho de reunión, contra las costumbres liberales de Inglaterra.

Censura que el gobierno nada haga en favor del restablecimiento de la paz de Irlanda, desoyendo los clamores de la opinión pública.

Tratando luego de los asuntos exteriores se felicita del arreglo de la cuestión de límites de Afganistán.

Declara que no existe ahora asunto alguno que pueda despertar las susceptibilidades ni los celos de la Gran Bretaña respecto de Rusia.

Vuelve á reprobador con grande energía el procedimiento del ministerio en Irlanda, cuya situación pinta con negros colores.

El ministro Smith contesta que el gobierno dará amplias noticias respecto de todos los asuntos, tan pronto como se suscite el debate de las enmiendas al Mensaje. Para entonces se reserva responder extensamente á los cargos de la oposición.

La sesión no ha ofrecido ningun incidente de importancia.

La discusión del Mensaje ha quedado pendiente para continuar esta noche.

Constantinopla 10.—La Sublime Puerta anunciará probablemente mañana á los embajadores de Inglaterra y Francia, las modificaciones por ella introducidas al convenio referente á la neutralidad del Canal de Suez.

Roma 10.—Se asegura que el rey Humberto ha firmado el decreto elevando, de tres liras (pesetas) á cinco, los derechos de introducción sobre los cereales.

Londres 10.—El periódico *Daily-News* pregunta hoy si Inglaterra ha contraído compromisos para cooperar eventualmente á la alianza austro-dato-germánica.

El mismo diario, hablando del discurso pronunciado en la Cámara de los Lores por el primer ministro marques de Salisbury, dice que ni lo encuentra claro ni tranquilizador respecto de dicha alianza.

Paris 10.—Las declaraciones hechas por el marques de Salisbury en la Cámara de los Lores, y las noticias de que el kronprinz sigue bien, á pesar de la dolorosa operación á que fué sometido ayer tar-

de, ha contribuido á que la Bolsa presentase hoy mejor aspecto.

El 3 por 100 frances abrió á 31'45, haciéndose luego á 31'38.

El exterior español que viene 3/8 más alto de Berlin, abrió aquí alrededor de 67'00, descendiendo luego á 66'87.

Los celos sobre la situación general, continúan, sin embargo, y así se explica que á pesar de la enorme abundancia de capitales improductivos, no se acentue una alza notable en todos los mercados.

Berlin 10.—Las últimas noticias sobre el estado del kronprinz, continúan siendo bastante satisfactorias.

Madrid 11.—Estando de caza el presidente del Consejo de Estado D. Venacio Gonzalez, ha caído del caballo que montaba, dislocándose los brazos,

Los posibilistas conmemorarán hoy la proclamación de la república comiendo en el hotel Ingles.

La minoría coalicionista almorzará en el restaurant de Fornos.

La junta del partido demócrata-progresista en el Ingles y los federales en otro sitio.

El duque de Frias ha ordenado á los delegados que asistirán esta noche á las veladas republicanas, que no intervengan en nada mientras no se pronuncien frases que constituyan ultrajes á personalidades augustas.

Han producido excelente efecto en el partido liberal las declaraciones de los Sres. Montero Rios y Sagasta al cerrarse la discusión del Mensaje.

Londres.—Han sido presos los diputados irlandeses Pyne y Gilhbolly.

Washington.—Un buque de guerra norteamericano ha marchado á Panamá, en donde han estallado desórdenes.

Berlin.—Telegramas recibidos de la frontera rusa dicen que continúan los movimientos de las tropas moscovitas.

Roma.—Se han suspendido las sesiones en las Cámaras.

Los ingresos del Tesoro en el último semestre de 1887 han aumentado en la cantidad de 61.300,000 liras.

Madrid 11.—Son prematuros los rumores que circulan relativos á la modificación del gabinete.

El Sr. Sagasta ha manifestado á la reina que la votación de anoche supera en 28 votos á la obtenida en el Mensaje anterior.

El día 18 de marzo celebrará en Madrid la masonería una gran asamblea constituyente. Las sesiones serán públicas.

Paris.—Se anuncia la publicación de una Nota diplomática de Rumania adhiriéndose á la alianza austro italo-germánica.

Los periódicos avanzados de Italia acentúan su oposición al gobierno.

Roma.—En los centros oficiales se niega que las tropas italianas hayan sufrido un descalabro en Abisinia. También se desmiente que se trate de llamar á las tropas de Massuah.

Londres.—El czar ha hecho nuevas declaraciones de que Rusia no quiere la guerra.

Madrid 11.—El Sr. Romero Robledo pregunta al gobierno si ha invitado al señor duque de Montpensier á que no venga á Madrid.

El ministro de la Gobernación dice, refiriéndose á lo ocurrido en Rio-Tinto, que existe una reclamación diplomática amistosa cerca de aquellos sucesos.

El Sr. Romero Robledo dice que los reformistas mantienen sus posiciones frente al gobierno, y pregunta si es cierto que el gabinete hizo salir de Madrid, cerrando las puertas de España, al duque de Montpensier. (Sensación.)

El Sr. Albareda niega en absoluto el rumor de que se trate de limitar ningun derecho á la reina doña Isabel, al duque de Montpensier ni á nadie. Añade que los periódicos ministeriales no tienen lazos con el gobierno.

La minoría republicana del Congreso ha celebrado el aniversario de la república con un banquete en el restaurant de Fornos. Han sido nueve los comensales.

En un salon contiguo ha tenido un banquete la redacción de *Los Dominicales*. Al terminar se unieron unos y otros, manteniendo larga conversación sobre los temas palpitantes de la política.

En el café Ingles se han reunido los redactores del periódico salmeroniano *La Justicia*. El Sr. Salmeron no concurrió por estar indispuesto. El joven escritor Sr. Altamira ha hecho un caluroso elogio del Sr. Villó.

En un local contiguo han comido el Sr. La Hoz y varios republicanos progresistas.

Madrid 12.—La hija del ex-brigadier Villacampa ha dirigido solicitudes á la reina y á los ministros, pidiendo que se le conmute á su padre la pena que sufre por la de destierro, fundándose en el mal estado de su salud.

GACETILLA LOCAL.

Ayer empezaron en la Iglesia Catedral las solemnes Cuarenta Horas en desagravio de las ofensas que se cometen durante estos días de Carnaval. A la misa mayor asistió innumerable concurso de fieles, ávidos de oír la divina palabra, que pronunció el M. I. Sr. D. Matías Company.

Por la noche fué también extraordinario el gentío que se agrupó bajo las sagradas bóvedas para orar á Dios sacramentado.

El miércoles próximo en la iglesia de la Piedad empezarán Cuarenta Horas costeadas por la Asociación de la Oración y Vela; á las seis de la mañana se expondrá S. D. M.; á las once y media durante el Santo Sacrificio de la misa se harán las adoraciones de Sor Rosa y al anochecer despues de rezado el Rosario empezará un Triduo con sermón que predicarán respectivamente D. Sebastian Cerdá, Pro. y beneficiado del Concordato, D. José Reus, Vicario de Santa Eulalia, y D. Buenaventura Barceló, Cura-Párroco de San Jaime.

En el vapor-correo del sábado llegaron á esta capital el Rdo. P. Guillem, de la Compañía de Jesus, quien está encargado de predicar los sermones de cuaresma en la Santa Iglesia Catedral.

También vino el presbítero D. Bernardo Máts, Consiliario del *Círculo de Obreros Católicos*, de regreso de su viaje á Roma que emprendió con los peregrinos españoles, en donde asistió á la Misa jubilar de Su Santidad Leon XIII en la Basílica de San Pedro del Vaticano.

Ayer marcharon en el vapor que salió para Alicante los Rdos. Padres Eugenio Morlán y José María Lasquibar, quien predicó la Mision en la iglesia de San Francisco.

Muchas fueron las personas que pasaron al muelle para despedirse de dichos padres.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar del folleto que con el título de *El P. Juan de Mariana, noticia histórica de su vida*, ha publicado D. José Ignacio Valentí, licenciado en filosofía y letras, quien lo dedica á D. José Luis Pons y Gallarza.

Este trabajo revela la constante afición con que el Sr. Valentí se dedica á los estudios biográficos.

Correspondiendo á su distinguida consideración y respeto le damos las más sinceras gracias por el obsequio que ha tributado á nuestro Director.

El sábado por la noche en el teatro del *Círculo de Obreros Católicos* se verificó el estreno de la zarzuela en dos actos titulada *El frach nou*, letra de D. Bartolomé Singala, y música de D. Antonio Puig.

Su ejecución mereció muchos y justos aplausos de la escogida y numerosa concurrencia, entre la cual vimos algunos literatos mallorquines y representantes de la prensa.

Al finalizar fueron llamados con insistencia los autores, quienes se presentaron al palco escénico, y luego fué completa la ovación que se les tributó.

Sabemos que esta noche y la de mañana se volverá á ponerse en escena la mencionada zarzuela.

En la última sesión el Alcalde Sr. Guasp presentó una proposición pidiendo que se restablezca el vigía en la Torre de Porto-Pí, y fué acordada, comprometiéndose el Ayuntamiento á satisfacer la mitad de los gastos que ocasione dicho servicio.

No podemos menos de aplaudir este acuerdo porque nosotros en distintas ocasiones hemos pedido el restablecimiento de un servicio de bastante utilidad para el público.

En la mañana de ayer zarpó é hizo rumbo hacia Levante la fragata de guerra francesa *Iphigenie*, escuela de guardias-marinas, de porte de 14 cañones y 493 plazas, su comandante Mr. Rocomance.

Segun se nos ha dicho, ayer no pudieron efectuarse las reclamaciones y clasificaciones de los mozos del próximo sorteo, por no haberse reunido número suficiente de Concejales. Se señaló el miércoles, primer día de Cuaresma.

El Ayuntamiento de esta capital saca á pública subasta la venta de las construcciones y solar que ocupa en la plaza Mayor la actual Pescadería, cuya área resulta sobrante de la vía pública, arregladamente al piano de alineación de dicha plaza, aprobado por real orden de 7 de Abril de 1863.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 23 pasajeros y carga.

Han de proveerse por concurso de traslado las escuelas siguientes:

Elementales de niños.

Felanitx.	1375'00	pts.
Binisalem.	1100'00	»
Capdepera.	825'00	»
Establiments.	825'00	»
Son Servera.	825'00	»

Elementales de niñas.

Alaró	1100'00	»
La Puebla.	1100'00	»
Porréras	1100'00	»
Sineu.	1100'00	»
Capdepera.	825'00	»
Costitx.	825'00	»
Montuiri	825'00	»

Elemental completa de niños. Ayudantía.

Mahon. 687'50 »

Ademas del sueldo asignado los profesores disfrutaran de casa y retribuciones.

Un jóven tuvo ayer la desgracia de caerse por las escaleras de una casa de la calle de Camaró, de cuyas resultas sufrió graves contusiones.

Fué asistido por el médico municipal Sr. Gayá y conducido al Hospital Provincial en donde se personó el juzgado para instruir las oportunas diligencias.

El Ayuntamiento ha acordado que el retrato de nuestro paisano D. Emilio Pou y Bonet, Jefe Ingeniero que fué de esta Provincia, sea colocado en el salon de sesiones de la Casa Consistorial.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Villafranca, dotado con el haber anual de 600 pesetas. Los que aspiren á dicha plaza pueden presentar las solicitudes en el término de un mes.

En la junta general celebrada ayer por la sociedad *Cambio Mallorquin* se acordó repartir á los accionistas 22'50 pesetas por accion ó sean pesetas 12'50 sobre las 10 que ya tienen recibidas á cuenta del último dividendo.

En el Instituto Balear de vacunacion directa (San Francisco, 6, entresuelo) empezará la temporada de vacunacion mañana á las once de la misma, y continuará el miércoles á las tres de la tarde.

El sábado fondearon en este puerto, ademas del vapor *Lulio*, la polacra goleta *San Antonio*, capitán D. Miguel Roca, procedente de Montevideo, con 74 días de navegacion, 9 marineros y cargamento de cueros; el vapor *Santueri*, capitán D. Juan Cerdá, de Felanitx, con 8 horas, 16 mar. y vino; y el vapor francés *Ravul Goday*, capitán Pleses, de Argel, con 1 día, 16 mar. y cargo general.

Se despacharon la polacra goleta *San Salvador*, patron D. Bernardo Roca, para Cartagena, con petróleo; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 20 pasajeros y caga; el vapor *Santueri*, capitán D. Juan Cerdá, para Cette, con vino; el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, para Ibiza, con efectos; y el pailebot *Amalia*, patron D. Anastasio Andreu, para Jávea, con efectos.

Ayer entraron el pailebot *Francisca*, patron don José Albertí, de Alicante, con 3 días, 4 mar., 2 pasajeros y efectos; la balandra inglesa *Lize*, capitán Willes, de Cartagena, con 3 días, 3 pasajeros y su equipo; y la balandra *San Miguel*, patron D. Salvador Sorá, de Andraitx, con 1 día, 5 marineros y mineral.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De El Felanigense.

— Muchos labradores de esta localidad creen con bastante fundamento, que los últimos frios habrán mermado considerablemente la cosecha de las almen dras que tan abundante se presentaba.

— Una mujer demente de una casa de campo de nuestro término municipal se desvió de su casa la noche del 29 de Enero próximo pasado, y la mañana siguiente la encontraron exánime bajo unos lentiscos en un campo del termino de Llummayor.

Segun dictamen facultativo la infeliz pereció de frio.

Del Sóller.

— El miércoles de esta semana y á solicitud del empresario de las obras del torrente de Biniaraix contiguas al puente nuevo, fué la comision de Obras

de nuestro Ayuntamiento á examinar las excavaciones para los cimientos del muro que ha de construirse, las que fueron aprobadas concediendo permiso á dicho empresario para comenzar la obra.

— Tuvimos el sentimiento de estrechar la mano para despedida á D. Jaime Servera, torrero que ha sido durante veinte y tres años del faro de la Cruz de este puerto, el cual marcha destinado al de la isla Formentera, en Ibiza, con ascenso á la clase de primeros.

— En la iglesia de M. M. Escolapias celebróse el jueves la solemne funcion religiosa que anunciamos en la seccion correspondiente de nuestro número anterior, todos los actos, presididos por S. D. M., estuvieron tan concurridos que era insuficiente el templo para contener la multitud de fieles que á ellos asistieron.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del sexto dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas por accion, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Palma 1.º de Febrero de 1888.—El Administrador, Cándido Fernández. 4-4

ULTIMAS COTIZACIONES

		Dinero
PALMA.		
Crédito Balear		101'00
Cambio Mallorquin.		69'25
Ferro-carriles de Mallorca.		61'75
Alumbrado por Gas.		112'50
Harinera Mallorquina.		65'00
Fábrica de Sal de Ibiza.		00'00
La Balear (incendios).		00'00
Tabacaleras		00'00
MADRID.		
4 p ⁰⁰ interior.		00'00
4 p ⁰⁰ amortizable.		84'00
Billetes hipotecarios de Cuba.		98'30
Banco de España		408'00
Banco de Castilla		00'00
BARCELONA.		
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior.		68'30
4 p ⁰⁰ amortizable.		84'25
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.		98'50
Banco Hispano-Colonial.		90'30
PARIS.		
4 p ⁰⁰ Español.		67'40
Francias.		00'00

160 DEL INFIERNO AL PARAISO.

voluntad propia ó por la de sus mayores durante la menor edad, tenia por objeto proteger á esos directores contra las deserciones por estravios de vida peor, pero no para encadenar á una jóven honesta y arrepen tida, impidiéndola seguir los preceptos é inspiraciones divinas. Cuando una actriz, mo vida por su propia conciencia, rehusa presentarse en la escena, no existe ley alguna que pueda obligarla á ello, sin consumir una insignie tiranía. Le hizo patente que el primero de todos los derechos, el más su premo y el más inescusable era el de salvar cada uno su propia alma. Que en el caso presente, cuando viniesen á presentar las quejas y reclamaciones, estuviese prevenido, porque no se trataba de una aventura que del teatro queria lanzarse en las brazos de la infamia, ó escapar con algun impío libertino, sino de una buena cristiana, que tocada de la gracia celestial, habia resuelto atender á su eterna salvacion. El noble anciano terminó recomendándole que hiciese la vista gorda cuando hubiese de proceder como legista, porque podia y porque debía verificarlo así, á fuer de buen cristiano.

El lugar teniente, que habia estado es-

157 DEL INFIERNO AL PARAISO.

tal, que se sentía capaz de arrostrar los mayores peligros, sólo por poder hacer algo en obsequio de aquella Matilde, por quien en aquel momento hubiera dado su vida.

153 DEL INFIERNO AL PARAISO.

—Prestadme atencion, que os importa mucho. Si sucede algo de nuevo, quiero que me aviséis inmediatamente, porque si en vuestra casa corriesen el menor riesgo ella ó mis intereses, lo ménos malo que os sucedería, sería el ver confiscada vuestra casa para resarcirme los daños. Desde este mismo momento os hago la responsable, y os lo advierto para que no podais alegar ignorancia.

Pisose de pié, la lanzó una mirada aterradorá, y salió.

En tanto que la pobre Susana se reponia del susto que le causaron las amenazas de Rump, tranquilizando un poco su abatido espíritu, llegó Matilde. Venia cubierta con su velo de una de las más solitarias iglesias, si bien á aquella hora todas lo estaban, en la cual arrodillada junto á una columna, ante una imágen de la Virgen de los Dolores, habia dado rienda suelta á sus pesares desahogando su oprimido corazon, no sólo con oraciones y palabras, sino tambien con suspiros y lágrimas. Allí recordó la promesa hecha (el día de su dolorosa partida de Dola, su querida patria) á las carifiosas hermanas en el locutorio, de recurrir en todos sus

156 DEL INFIERNO AL PARAISO.

Como el que entre las olas del revuelto piélagó ve amenazada su vida por graves é inminentes riesgos, y por instinto de conservacion tiende sus brazos en torno y se ase con afán á un hilo por delgado que sea ó á la mas leve hoja que foga revuelta con la blanca espuma, así la desventurada jó ven se acogta á una pobre mujer, de la cual humanamente ningun auxilio podia esperar.

La viuda miró la cara de la desconsolada Matilde, y parecióla que aquel semblante dolorido resplandecía con un brillo sobre humano, con una belleza inusitada, á la cual daban mayor realce aquellas purísimas lágrimas, aquel casto lamento, aquella virtuosa desesperacion.

Ante semejante fascinacion, ante aquel encanto, desvaneciéronse cual humo de la imaginacion de la viuda las frases amenazadoras del director de la compañía. Ya sólo sentia un ardiente deseo de salvarla, in fundiendo en ella este deseo una fuerza

SECCION DE ANUNCIOS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ.

2 PESETAS

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará en esta Sucursal Junta general ordinaria de Sres. Accionistas el día 19 de los corrientes á las doce de la mañana.

Ocho días antes del señalado para la celebracion se facilitarán en Secretaría las papeletas de asistencia á los señores Accionistas con derecho á ella, de los cuales queda expuesta una lista en la portería de estas oficinas.

Palma 4 Febrero de 1887.—El oficial Secretario, Emilio Figueras. 2-4

VENTA.

Tanto se alquila como se vende una casa en Felanitx, calle de Piza, n.º 3, muy cerca de la plaza; reúne todas las comodidades apetecibles para una familia.

Darán razon en el horno de la plaza de la misma ciudad, y en Palma plaza de la Libertad, n.º 2, esquina á la Glorieta, tienda del marmolista. 13-15

Nodriza.

Se necesita una para criar en casa de los padres. En la peluquería de Gelabert, Luz 6, darán razon.

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUANABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.

Calle Brossa, 33, (bajos)

LAS VIRTUDES CRISTIANAS EN LA VIDA MODERNA

por el Dr. D. José Taronjé canónigo del Sacro Monte.

Éstas conferencias, que constituyen una interesante exposicion y apología de la vida cristiana, han sido recomendadas por los Boletines eclesiásticos de España y principales revistas católicas. Nosotros tambien la recomendamos especialmente á la juventud estudiosa.

En la Librería de Propaganda Católica—Call 1—se vende á dos pesetas.

Cómprense las Cajas Cerillas ARCA DE NOÉ y las adoptarán para siempre. Las hay amorfo sin veneno. Libritos para fumar: Nuestra Señora de Lluich, Bandera, Clavel, etc.

SINDICATO 59-PAPELERÍA PLANELLIS-ACEITE 1.

Rompe Cabezas Chino. 15 céntimos de peseta!

OCTAVA LÁMINA

DEL

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

¿Qué no alcanza un corazón que siente el estímulo de la verdadera caridad? Desprendiéndose de la vida de los brazos de Matilde, y encaminándose presurosa á la parroquia con el objeto de aconsejarse. Encontró en ella al cura, y después de contarle sucintamente lo acaecido, le preguntó:

—¿Qué es lo que yo debo hacer, á pesar de no ser más que una pobre viuda?

—Yo pasaré luego á verla,—dijo el sacerdote,—ya que hoy es viernes y esta noche no trabaja la compañía. De este modo, en su presencia resolveremos lo más oportuno.

La viuda rogó al señor cura, que ya que se dignaba ser tan caritativo, que fuese tarde, por calles extraviadas y por la puerta trasera, pues el director de la compañía la había amenazado cruelmente si recibía á cualquiera en su casa que pudiera interesarle por la actriz.

158

DEL INFIERNO AL PARAISO.

CAPITULO VI

PARROCO Y FELIGRES

159

DEL INFIERNO AL PARAISO.

El cura accedió á todo, y Susana regresó á consolar á la afligida Matilde.

No permaneció inactivo el oiaivo le prudente sacerdote durante el tiempo que faltaba hasta la noche, sino que meditó, reflexionó y pesó con mucho detenimiento á sus solas, sol sol medios que podría valerse para la curación de la actriz. El primer pensamiento que se le presentó fue el de visitar al doctor de la calle de la Cruz, pero al recordar que el doctor era un hombre de muy poca fé y que no se dignaba atender á las necesidades de la gente pobre, se desistió de esa idea. Entonces se acordó de un amigo suyo, un hombre de muy buena fé y de muy buena familia, que se acordó de un amigo suyo, un hombre de muy buena fé y de muy buena familia, que se acordó de un amigo suyo, un hombre de muy buena fé y de muy buena familia...

DEL INFIERNO AL PARAISO.

155

—¡Alegre y tranquila! exclamó Matilde mirando al cielo con doloridos ojos.—¡Yo tranquila y alegre! No, no, nunca.

—¿Olvidais que Dios consuela á los que padecen tribulaciones?

—No lo olvidado, pero sé en cambio que castiga á los culpables.

—Y los perdona tambien.

—Tal vez un día cesará su castigo; pero ahora no descubro otra perspectiva que la muerte. ¡Oh, si yo pudiera trocar mi suerte con la de vuestra Angelina á quien tanto llorais! Ella estaría sentada junto á vos y os consolaría con su dulce é inocente sonrisa, quedando yo libre al fin de tantos pesares.

—¡Sólo espero en la tumba!..., pero no, hasta la misma tumba me causa pavor, porque yo soy la cómica miserable, vituperio de las almas honradas... la escandalosa, la corruptora de la juventud. ¡Ah, cuánto oprobio sombra mi frente! ¡Se me rechaza de los sagrados altares! ¡Me veo privada de inefables dulzuras, desheredada de la preciosa sangre de Cristo! Un contrato fatal me en-

cadena: no puedo cesar, no quiero conti-

que daría hasta mi sangre por tranquilizarme.

—¡Ay Susana mia! ¿no sentís cómo late este pobre corazón?

—¡Sí! ¡Sí! tal, Matilde, si tal! ¡Bien sabe Dios que daría hasta mi sangre por tranquilizarme.